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UN NUEVO CURSO POR DELANTE
Terminado el verano y terminada nuestras vacaciones volvemos a retomar nuestras 
actividades en Anfe, aunque un poco limitadas por el “dichoso virus” que padecemos.  
Pero empezaremos con verdadero amor y ganas de hacer todo lo que tengamos 
permitido y cogidas de la mano de nuestra Madre, con la confianza de que donde no 
podamos llegar, llegará Ella si se lo pedimos.  Decía Juan Pablo II: “Ahora más que 
nunca es urgente que seáis los centinelas del mañana.”  De manera que, hoy más 
que nunca, debemos ser esos centinelas vigilantes para que la adoración a Jesús 
Sacramentado no decaiga, sino al contrario que cada vez seamos más. Después de 
esta pandemia ¡qué solo ha estado y sigue estando Jesús!  Nosotras, adoradoras, 
no podemos consentir que el Rey del Universo esté tan solo. Cuando más debemos 
adorar y rezar más vacías se encuentran las iglesias, y algunas adoradoras se sienten 
“flojas” para ir a la Adoración. Hoy más que nunca necesita la Iglesia y el mundo 
adoradoras valientes y con mucho amor al Señor, cuyo ejemplo diario inspire a los 
demás a ir a hacer lo mismo: adorar a Jesucristo Sacramentado. 

Él nos eligió y no podemos defraudarle. Debemos recordar que el Señor siempre camina 
a nuestro lado y sentiremos la sensación interior de que el SÍ que dimos un día al Señor 
cuando nos comprometimos a adorarle una vez al mes en horas de la noche, nos pide una 
disponibilidad creciente y concreta al Amor. Me gustó mucho una frase de John Donne (un 
poeta del siglo XVI) donde decía: «Considero perdida aquella parte de mi vida que no pasé 
en comunión con Dios o dedicado a hacer el bien.» 

Pues igual que él consideremos perdido todo el tiempo que no hayamos estado en 
adoración y en comunión con Él. Que no le fallemos en nuestras vigilias, que cumplamos 
las Normas establecidas por la Iglesia para la Adoración Nocturna, que no hagamos 
vigilias a “nuestro aire”, sino cumpliendo el esquema dispuesto en nuestros Estatutos. 
La obediencia es una de las virtudes que más aprecia Dios. Por eso debemos hacer 
todo el esfuerzo para ser adoradoras obedientes a Dios, a la Iglesia y a nuestros 
Estatutos. Lo repito: ¡No tengamos miedo!  Él nos espera siempre con un gran deseo. 
Y los demás días del mes vayamos a visitarlo y acompañarle en el sagrario. Yo sé que 
Anfe tiene muy buenas adoradoras y que no le vamos a fallar. ¡Ánimo, hermanas!  

(La Presidenta Diocesana) 



2      Octubre 2020 -  ANFE

¡Queridos míos! 

El encuentro anual de jóvenes en Med-
jugorje es un tiempo rico en oración, 
catequesis y fraternidad. Ofrece a to-
dos ustedes la posibilidad de encon-
trar a Jesucristo vivo, especialmente 
en la Eucaristía, celebrada y adorada, 
y en la Reconciliación. Así, les ayuda 
a descubrir otra forma de vivir, distinta 
a la cultura de lo provisional, según la 
cual nada puede ser definitivo, sino que 
sólo cuenta el disfrutar del momento 
presente. En este clima de relativismo, 
en el que es difícil encontrar respues-
tas verdaderas y seguras, las palabras 
que guían al Festival: “ Ven y verás “ (Jn 
1:39), dirigidas por Jesús a los discípu-
los, son una bendición. Jesús también 
vuelve su mirada hacia ti y te invita a ir 

y estar con él. 

¡No tengáis miedo! Cristo vive y quie-
re que cada uno de ustedes viva. Él es 
la verdadera belleza y la juventud de 
este mundo. Todo lo que toca se hace 
joven, se hace nuevo, se llena de vida 
y de sentido (cf. Exhortación apostó-
lica Christus vivit, 1). Lo vemos preci-
samente en esa escena del Evangelio, 
cuando el Señor pregunta a los dos dis-
cípulos que le siguen: “¿Qué buscáis?”. 
Y ellos responden: “Rabino, ¿dónde vi-
ves?”. Y Jesús dice: “ Ven y verás “ (cf. 
Jn 1, 35-39). Y van y ven y se quedan. 
En la memoria de aquellos discípulos 
la experiencia del encuentro con Jesús 
les quedó tan grabada que uno de ellos 
incluso registró la hora: “Eran como las 
cuatro de la tarde” (v. 39). 

Respaldo del Papa Francisco a Medjugorje. Envía por primera vez mensaje a 
los jóvenes reunidos en su “Festival” anual.

 Cada año entre el 1 y el 6 de agosto, desde hace 31 años, decenas de miles 
de jóvenes del mundo se reúnen en la aldea de Medjugorje (Bosnia Herzego-

vina) para celebrar la fe y renovar su devoción a la “Gospa”, la Reina de la 
Paz, la Virgen de Medjugorje.
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El Evangelio nos dice que después de 
haber estado en la casa del Señor, los 
dos discípulos se convirtieron en “me-
diadores” para que otros lo conocieran 
y lo siguieran. Andrés fue inmediata-
mente a decírselo a su hermano Simón 
y lo llevó a Jesús. Cuando vio a Simón, 
el Maestro le dio inmediatamente un 
apodo: “Cefas”, o “Piedra”, que se con-
vertiría en el nombre de Pedro (cf. Jn 
1,40-42). Esto demuestra que al encon-
trar a Jesús uno se convierte en una 
persona nueva, y recibe la misión de 
transmitir esta experiencia a los demás, 
pero siempre manteniendo su mirada 
fija en él, el Señor. 

Queridos jóvenes, ¿habéis encontrado 
esta mirada de Jesús que os pregunta: 
“¿Qué buscáis? ¿Has oído su voz dicién-
dote: “Ven y verás”? ¿Has sentido ese 
impulso de salir? Tómate el tiempo para 
estar con Jesús, para llenarte de su Es-
píritu y estar listo para la fascinante aven-
tura de la vida. Vayan a Él, permanezcan 
con Él en la oración, confíen en Él que es 
un experto del corazón humano. 

Esta hermosa invitación del Señor: “ 
Ven y verás”, relatada por el joven y 
amado discípulo de Cristo, se dirige 
también a los futuros discípulos. Jesús 
te invita a conocerlo y este Festival se 
convierte en una oportunidad para “ve-
nir y ver”. La palabra “ven”, además de 
indicar un movimiento físico, tiene un 
significado más profundo y espiritual. 
Indica un itinerario de fe cuyo objetivo 
es “ver”, es decir, experimentar al Se-
ñor y, gracias a Él, ver el sentido pleno 
y definitivo de nuestra existencia. 

El gran modelo de la Iglesia con un co-
razón joven, dispuesto a seguir a Cristo 

con frescura y docilidad, sigue siendo 
siempre la Virgen María. La fuerza de 
su “sí” y de ese “ven por mí” que le 
dijo al ángel siempre nos golpea. Su 
“sí” significa involucrarse y tomar ries-
gos, sin otra garantía que la certeza de 
ser portador de una promesa. Su “He 
aquí la esclava del Señor” (Lc 1,38) es 
el ejemplo más bello que nos revela lo 
que sucede cuando el hombre, desde 
su libertad, se abandona en las manos 
de Dios. ¡Que este ejemplo te fascine y 
te guíe! María es la Madre que vela “por 
nosotros sus hijos que caminan por la 
vida a menudo cansados, necesitados, 
pero con el deseo de que la luz de la 
esperanza no se apague”. Esto es lo 
que queremos: que la luz de la espe-
ranza no se apague. Nuestra Madre 
mira a este pueblo peregrino, pueblo de 
jóvenes a los que ama, que la buscan 
guardando silencio en sus corazones 
a pesar de que en el camino hay tanto 
ruido, conversaciones y distracciones” 
(Christus vivit, 48). 

Queridos jóvenes, “corran, atraídos por 
ese Rostro tan amado, que adoramos 
en la Sagrada Eucaristía y reconoce-
mos en la carne de nuestro hermano 
sufriente. Que el Espíritu Santo os im-
pulse en esta carrera hacia adelante. 
La Iglesia necesita tu impulso, tus in-
tuiciones, tu fe” (ibid., 299). En vuestra 
carrera por el Evangelio, animada tam-
bién por este Festival, os encomiendo 
a todos a la intercesión de la Santísima 
Virgen María, invocando la luz y la fuer-
za del Espíritu para que seáis verdade-
ros testigos de Cristo. Por esto rezo y 
os bendigo, y os pido que recéis tam-
bién por mí. 

Portaluz
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4) Si la secularización sólo valora lo 
asistencial de la Iglesia y los valores, 
una liturgia secularizada se despreocu-
pará de todo lo que no sea hablar y po-
tenciar los valores, el compromiso y las 
tareas terrenas. La liturgia secularizada 
es pura ideología que se dedica a gra-
bar consignas en los fieles según el es-
tilo del mundo: es un nuevo moralismo, 
horizontalista. Esto se ve en la prolife-
ración de palabras en la liturgia, o sea, 
el verbalismo, en muchas moniciones 
innecesarias y en homilías, igualmen-
te largas, que sólo tratan de “valores”, 
justicia, transformación del mundo, ser 
felices y hacer felices a los demás.

“Hay que recordar que el cristianismo 
europeo ha pasado por la grave crisis 
de la Ilustración, que intentó despojar 
al cristianismo de los elementos so-
brenaturales, reduciéndolo a un vago 
deísmo, a una religión sin dogmas, sin 
revelación, sin la gracia y sin el pecado, 
racionalizado, o a un mero sentimiento 
religioso; en consecuencia, enfatizó el 
aspecto moralizador. Las consecuen-
cias para la liturgia fueron negativas, 
pues se eliminó de ella el culto de Dios 
o la adoración a Dios y, en consecuen-

cia, el amor que da la vida por 
el prójimo… En este sentido, 
se explica el racionalismo, 
el subjetivismo, el sentimen-
talismo, el didactismo, etc., 
que caracterizan algunas 
formas litúrgicas actuales” 
(Fernández, P., La sagrada 
liturgia, 103).

5) Si la secularización ignora 
la trascendencia, una liturgia 
secularizada se convierte en 
fiesta humana, entretenida, 
arrinconando el sentido reli-
gioso y sagrado. Tres ejem-

plos lo pueden ilustrar. El primero es 
la ausencia de silencio en la liturgia. 
Se omiten los silencios previstos en el 
acto penitencial, tras el “Oremos” de la 
oración colecta, después de la homilía, 
después de la comunión. El silencio 
sagrado se vuelve un invitado extraño 
y ajeno a la liturgia secularizada. Un 
segundo elemento: la música y el can-
to. Ya no se puede calificar de “canto 
litúrgico”. Se buscan ritmos e instru-
mentos atronadores que impidan el 
recogimiento orante y gestionen mejor 
una psicología grupal y sus emociones; 
las letras son expresiones sentimenta-
les muy ajenas a la Tradición de la li-
turgia y sus himnos, y además no se 
respetan los contenidos fijos cuyo texto 
es invariable (Gloria, Credo, Sanctus, 
Padrenuestro). Y un tercer elemento: 
se arrinconó la adoración y culto a la 
Eucaristía fuera de la Misa. La exposi-
ción del Santísimo, que permite el en-
cuentro con Cristo y la adoración con-
templativa, no tenían lugar en la liturgia 
secularizada: ¡sólo la Misa convertida 
en un festival con discursos moralistas! 
Y, por extensión, el abandono de la Li-
turgia de las Horas, que muchos de los 
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actores secularistas (sacerdotes y reli-
giosos) arrinconaron por no encontrarle 
valor a la oración litúrgica, contemplati-
va y adorante.

Las descripciones son claras para que 
se comprenda bien lo que es una liturgia 
secularizada y el problema grande que 
representa para la vida de la Iglesia:

“Con frecuencia nos encontramos con 
celebraciones litúrgicas que adolecen 
de carencias pastorales. Por ejemplo, 
celebraciones que, asemejándose más 
a meros encuentros sociales, carecen 
del recogimiento que favorece el en-
cuentro con Dios, es decir, la verdadera 
oración, o celebraciones cuyas homi-
lías de sacerdotes católicos pudieran 

ser pronunciadas lo mismo por un pas-
tor protestante, o cantos ejecutados 
durante la liturgia que invitan a mover 
el cuerpo, mas no mueven el alma. Y 
sabemos que si la celebración litúr-
gica no es oración y oración devota, 
transmitiendo en un contexto sagrado 
y solemne la verdadera fe, es un frau-
de, que ofende a Dios y engaña a los 
hombres” (Fernández, P., La sagrada 
liturgia, 291).

Vemos así el panorama de una liturgia 
secularizada que no es más que una 
burda caricatura de la liturgia católica.

Javier Sánchez Martínez, pbro.
Parroquia de Santa Teresa (Córdoba) 

El maligno no puede soportar la oración,
odia que la gente rece. “

Podemos ver cuánto teme el Diablo a los que rezan, ya que no hay un momento 
del día en que nos tiente más que cuando estamos en oración. 
Él hace todo lo posible para evitar que recemos.
Cuando el Diablo quiere hacer que alguien pierda 
su alma, comienza inspirando en él un profundo 
desagrado por la oración.
No importa cuán bueno sea un cristiano, si el 
diablo logra hacer que diga mal sus oraciones 
o las descuide por completo, está seguro de 
tener a esa persona para sí mismo”.
Y el Rosario es la oración católica por exce-
lencia.
Pío IX dijo, “Denme un ejército que diga el 
Rosario y yo conquistaré el mundo”.
San Bernardo dice que el Rosario “hace temblar 
al infierno y pone en fuga a los demonios”.

Foros de la Virgen María
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“Yo podría estar en un tacho de basu-
ra, pero a mí se me dio la vida”, afirma 
el sacerdote Luis Alfredo León Armijos, 
de Loja (Ecuador) quien a sus 49 años 
comparte su historia al haber nacido 
tras una violación cuando su madre 
tenía solo 13 años. El presbítero tam-
bién cuenta cómo conoció y perdonó a 
su padre a quien llegó a confesar y que 
ahora lleva una vida de fe.

En diálogo telefónico con ACI Prensa el 
sacerdote diocesano y párroco de la Pa-
rroquia San José en Loja, relató que su 
madre, María Eugenia Armijos Romero, 
a su corta edad cuidaba y limpiaba una 
casa en Loja para ayudar a sus padres 
y a sus siete hermanos: “el dueño de la 
casa aprovechando que estaba solo, 
abusó de ella dejándola embarazada”.

A pesar del rechazo de su familia que 
“no quería que nazca el bebé por lo 
que la golpeaban en la barriga y le die-
ron bebidas para que abortara”, María 
siempre defendió la vida de su hijo y al 
verse sola y sin apoyo “oró y sintió en 
su corazón que el Señor le decía: de-
fiende ese niño que está en ti”, contó el 
P. León.

María huyó de Loja hacia la ciu-
dad de Cuenca donde sobrevi-
vió por sus propios medios. El 
domingo 10 de octubre de 1971, 
en un parto lleno de complica-
ciones por su corta edad y su 
pequeña contextura, nació Luis 
Alfredo con algunos problemas 
respiratorios que el amor de ma-
dre también ayudaron a sanar.

Después de un tiempo y con 
la ayuda paterna, María volvió 
a Loja para empezar “una vida 
como madre soltera. Le tocó 
quedarse a cargo de su violador 
–mi padre – quien acepta reco-

nocerme y hacerse cargo de mi, pero 
eso no quiere decir que las cosas esta-
ban sanas entre ellos”, relató el P. León.

El presbítero recuerda que su “padre 
visitaba siempre la casa y cumplía con 
nosotros. Ellos (sus padres) tuvieron 3 
hijos más, y mi relación con él era dis-
tante pero buena. Le tenía mucho res-
peto, infundía autoridad, conmigo ha 
sido muy fuerte, me llevaba a trabajar”.

Cuando el P. León tenía 16 años lo in-
vitaron a la Renovación Carismática 
donde “tuve mi primer encuentro con 
Cristo, aprendí de su amor maravilloso”, 
y comenzó a predicar y dar catequesis 
“en todo lugar que Dios me ponía” como 
los buses y la correccional de menores.

A los 18 años sintió el llamado a la voca-
ción sacerdotal e ingresó al Seminario 
de Loja sobreponiéndose a la oposición 
de su padre. “Él me decía: tú no puedes 
ser sacerdote porque tú debes saber 
bien quién eres”.

Con un permiso especial del Obispo por 
su corta edad, fue ordenado a los 23 
años: “fue toda una bendición para mi 
vida”, recuerda.



Dos años después ingresó al Camino 
Neocatecumenal y su madre le contó, 
tras terminar la relación con su padre, 
cómo fue que vino al mundo. Eso mar-
có el punto de inicio para un camino de 
reconciliación de ambos. El sacerdote 
ayudó a su mamá a entender que no 
podía odiar a su padre y que Dios la in-
vitaba a amar su propia historia.

El sacerdote relató a ACI Prensa que 
con esta experiencia él comprendió que 
siempre había predicado a los demás 
del amor de Cristo en sus vidas y aho-
ra entendía que “Dios me permitía ser 
sacerdote no para juzgar sino para per-
donar, para ser instrumento de su mise-
ricordia, y yo había juzgado mucho a mi 
padre por todo”.

Años más tarde recibe una llamada de 
su padre “se iba a operar y le daba mie-
do, y me dijo: quiero que me confieses”. 
Después de unos 30 años que no co-
mulgaba, “mi padre regresa a la comu-
nión, a la Eucaristía”.

“Yo le decía: papá, usted merece el cie-
lo, una vida eterna, así como la Iglesia 
a mí también me está haciendo ver el 
cielo, y en ese momento mi padre se 
lleno de lágrimas”.

Cuando el P. León predica a madres 
gestantes que pasan por dificultades 

les recuerda que así como Jeremías, 
Dios forma en el vientre la vida de un 
hijo, y que no lo vean como “un hijo que 
trae sufrimiento, que trae dolor, yo les 
digo que un hijo trae la salvación, trae 
bendiciones”.

“Como Jesucristo que fue insultado, 
perseguido, ya desde niño fue causa y 
cruz del dolor, en sus hijos reciban la 
bendición de Jesús” agregó.

El presbítero aconseja a los hijos que 
conozcan bien “la historia de uno. 
Aprendan a ver las cosas desde el 
amor de Dios. Uno puede enterarse de 
su historia y odiar la propia vida, juzgar 
a Dios como me había pasado a mí, 
pero descubrí que el amor de Dios ha-
bía estado ahí cuidándome la vida”.

“Joven, si el padre de la tierra se ha 
equivocado y te ha fallado, el padre 
Dios nunca nos ha fallado. Si eres hijo 
de madre soltera debes ver en tu vida 
cómo el padre Dios te ha cuidado”, ex-
horta.

“Yo pude estar en un tacho de basura, 
pero a mí se me dio la vida, yo digo que 
es una gratuidad, todo lo que tengo, la 
vida en sí misma es un don exquisito 
que Dios da”, concluyó.

Aciprensa 
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Para nuestra seguridad en la vida, cuando trabajamos o cuando llueve, 
podemos conseguir un casco, un paraguas y un seguro de vida, pero 
hay algo que necesitamos que es invisible y que no se puede comprar: 
se llama FE. La fe es el único y auténtico refugio. Con ella podemos 
afrontar todos los obstáculos que se nos presenten en la vida, es la que 
nos da fuerzas para luchar.  Vivir sin fe no es vivir. Es algo que debemos 
disfrutar al día y al máximo.
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El 24 de octubre Córdoba celebra 
a su Custodio

El Arcángel San Rafael es el Custo-
dio de Córdoba desde el siglo XVI, tal 
como proclamó ante el padre Roelas, 
cuando la peste azotó a la ciudad y afir-
mó que el propio San Rafael se le había 
aparecido.

Los cordobeses nos vestimos de gala 
para celebrar su festividad. En esta 
pandemia que padecemos, hemos no-
tado la custodia del Arcángel, Córdoba 
ha sido de las ciudades mejor paradas. 
Pero, claro, siempre hay grupos que 
“meten la pata” y no son prudentes, 
no usan las mascarillas y no se saben 
comportar según las circunstancias y, 
con lo bien que íbamos, volvemos a 
tener varios casos de contagios. Pero 
los cordobeses seguimos implorando la 
protección de nuestro Custodio.

Si mal no recuerdo, San Rafael, salió 
por las calles de la ciudad el 20 de oc-
tubre de 1945. Después salió, con mo-
tivo del Año de la Fe, el 24 de octubre 
de 2012. La foto que publicamos es de 
su salida, con motivo del Año Jubilar 
del Sagrado Corazón de Jesús el 24 
de octubre de 2019, junto a la imagen 
del Sagrado Corazón y la Virgen de 
los Dolores. La imagen la talló Alon-
so Gómez de Sandoval en 1795 y se 
venera en la basílica del Juramento, 
construida en el mismo lugar donde 
estaba la casa del padre Roelas.

He hecho un resumen del precioso re-
lato que el Padre Roelas dejó escrito 
sobre las apariciones que tuvo del Ar-
cángel, donde relata el gran privilegio 
que Dios otorgó a la ciudad de Córdo-
ba, por ser tierra de tantos mártires.

“Yo, Andrés de las Roelas, Presbíte-
ro, natural de Córdoba y al presente 
vecino de ella en la collación de San 

Lorenzo, siendo de edad de cincuenta 
y dos años, poco más o menos, caí en 
una gravísima enfermedad el pasado 
año de 1577, por el mes de octubre, dos 
Ayos que sucesivamente tuve en mi ni-
ñez, acostumbraban a llevarme muchas 
veces por la Iglesia de San Pedro y 
me decían que rezara por la parte de 
la torre, ya que allí estaban sepultados 
ciertos Mártires, que nombraban por los 
mismos nombres que ahora se han des-
cubierto. Yo rezaba en el tiempo de mi 
enfermedad a los Santos Mártires inter-
cedieran ante Dios por mi salud. Y por 5 
veces, en distintas noches, sin ver per-
sona ni visión alguna, parecía que me 
decían: Salte al campo y tendrás salud. 
El Sábado Santo, 29 de marzo de 1578, 
con el vientre hinchado y durísimo y fla-
quezas en las piernas, me atreví a salir 
al campo. Me senté en un valladar muy 
cansado. En ese momento llegó hasta 
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mí un olor suavísimo como del Cielo, y 
oigo pasos de caballos que venían ha-
cía la Ciudad. Volví la cabeza y vi a cin-
co caballeros mancebos muy apuestos 
y hermosísimos. Me levanté a su paso, 
y uno de ellos me saludó diciendo: Deo 
Gratias. Yo le respondí: por siempre. El 
me dijo: “Por vuestra vida, Señor, pues 
sois Sacerdote, vais al Prelado, y le de-
cís que aquel sepulcro que se halló en 
San Pedro, y huesos de los Santos, que 
los tengan en mucha veneración, por-
que vendrán a esta Ciudad muchos tra-
bajos y enfermedades, y mediante ellos 
serán libres.”

Comenzaron a caminar 
los Caballeros. Yo bajé 
la cabeza pensativo 
en todo lo acaecido, y 
cuando la levanté no 
los vi. Luego, sin acor-
darme de mi poca sa-
lud y fuerzas, di una 
carrera para ver si los 
podía alcanzar, y nada 
me valió. Pregunté por 
ellos a unos leñadores 
que venían por el cami-
no que ellos llevaban 
y me dijeron que no 
habían visto a nadie. 
Volví al lugar donde los vi, por mirar si 
había huellas de caballos, pero nada vi. 
En ese momento me doy cuenta que 
siento mi boca sin sed, mi cansancio y 
sentimiento de piernas y flaqueza des-
aparecido, y mi vientre desendurecido y 
deshinchado; doy gracias a Dios. Al vol-
ver a mi casa todos se admiraron de mi 
curación, mas yo no dije nada a nadie 
hasta que viera al Prelado. Lo guarde 
muchos días el secreto en mi pecho.”

“El martes, 29 de abril de 1578, después 
de media noche, y acabado de rezar 
mis maitines, oí pasos por la puerta de 

mi aposento, miré y vi un hombre vesti-
do de una ropa blanca larga. Se sentó 
en una silla frente a mi cama y me dijo: 
“¿Por qué no habéis querido hacer lo 
que os encomendaron aquellos 5 Caba-
lleros? Porque tiempo ha de venir que 
ha de hacer Dios misericordia con este 
Pueblo, por interce¬sión de los huesos 
de estos Mártires; porque han de suce-
der grandes enfermedades y pestes y 
más os digo, que las enfermedades han 
de ser tan graves, que habrá necesidad 
de traer los huesos de estos Mártires 
por las calles de Córdoba en procesión; 

y para esto decidle que 
mande hacer un Relica-
rio grande en que sean 
puestos los huesos de 
estos Mártires, que sea 
el Relicario con viriles, 
para que todos puedan 
ver los dichos huesos Y 
así viendo visiblemente 
los huesos de estos Már-
tires pidan a nuestro Se-
ñor con mayor devoción 
el remedio de sus nece-
sidades.”

Como el padre Roelas 
se resistía a llevar el en-
cargo, en varias ocasio-

nes tuvo las mismas apariciones con los 
mismos requerimientos.

“Viernes 2 de mayo, tuve la misma vi-
sión, pero no me saludó igual que las 
demás noches. Le dije: te conjuro por 
Dios vivo y por el Misterio de la Santí-
sima Encarnación del Hijo de Dios, que 
me digas si eres Ángel de luz o Demo-
nio. Dio como una palmada y dijo: aho-
ra haced lo que os tengo dicho y no os 
descuidéis. Se fue sin decir una palabra 
más. Quedó un olor suavísimo como el 
del Sábado Santo que duró por todo el 
día.”
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“Día 4 de mayo, domingo por la ma-
ñana, se lo comuniqué todo al padre 
Enríquez, y él me respondió que lo en-
comendaría a Dios, y otros religiosos, 
y que yo hiciera lo mismo. Que fuera 
a hacer oración ante el Santísimo, a la 
Iglesia de San Pablo, y a los Mártires. 
Y que si volvía la visión le preguntara 
que cuántos mártires había y si había 
otros huesos de infieles o de otros que 
no fuesen santos juntamente con ellos.”

“El 7 de mayo, miércoles, de madruga-
da, vuelve la misma visión con las pisa-
das que solía y diciendo: Dios te salve. 
Tú me conjuraste la última vez que vine 
aquí, y no te dije quién era por tu fal-
ta de obediencia. YO TE JURO, POR 
JESUCRISTO CRUCIFICADO, QUE 
SOY RAFAEL, ÁNGEL A QUIEN TIE-
NE DIOS PUESTO POR GUARDA DE 
ESTA CIUDAD. El Provisor te dijo que si 
yo volvía, me preguntaras quiénes eran 
aquellos Mártires de quien yo te había 
hablado. Dile que los que dice la piedra 
son, y otros muchos más, entre los cua-
les están: Perfecto (Presbítero), Argimiro 
(Monge), Leovigildo, Cristóbal, Victoria, 
Flora, María, Helias, Hieremías y, otros. 
Y aunque Fausto, Januario y Marcial fue-
ron quemados, y dejaron sus cuerpos 
para que los perros se lo comiesen, du-
rante la noche los cristianos cogieron las 
cenizas y lo que falta por quemar y con 
veneración y ocultamente los sepultaron 
con los otros; se conocerán porque están 
diferentes de todos los demás por haber 
sido pasados por el fuego. Las cabezas 
de las vírgenes, se conocerán por ser 
más pequeñas que las demás: y en esto 
no haya duda, porque Dios castigará a 
los que dudaren. En cuanto a lo de que 
si hay otros huesos que sean de infieles, 
dile que no, porque quiso Dios que caye-
ran encima del agujero las piernas de un 
difunto, Y así con las canillas quedó ta-
pado el agujero, y después no se ahondó 

más aquel lugar hasta este tiempo. Y dile 
que en el tiempo de esta peste, el Obispo 
Pascual hizo una copia de mi imagen, a 
imitación de la que está en Roma, y la 
bendijo con mucha solemnidad, y la puso 
en lo alto de la torre, para que mi ros-
tro anduviese siempre contra los aires 
inficionados de peste, y otras tempes-
tades; y por esta causa ha hecho Dios 
mucha merced a la Ciudad de Córdoba. 
Y dile que en lo que dijiste de la proce-
sión, no fue por parte suya, ni del clero, 
sino por parte de aquellos que Dios les 
había dado espíritu para que creyesen 
que todo esto era verdad; y visto que se 
hacía esta procesión, rogaron a Nuestro 
Señor que mostrase algún misterio, para 
que si esto era verdad; y así Dios quiso 
que viniese a tu noticia, para manifesta-
ción de lo que ha pasado.”

“Y diles que no tengan en poco el lugar 
donde está edificado aquel Monasterio, 
porque cuando el lugar era campo, allí 
recibió martirio Acisclo, y fueron pues-
tos al fuego Fausto, Januario y Marcial, 
y allí murió Pelagio, y otros muchos 
Mártires fueron sepultados, aunque Vic-
toria no recibió ahí el martirio, sino en 
lo alto de la ciudad. Y te digo, en ver-
dad, que las paredes de ese Monasterio 
están hechas con sangre de Mártires y 
por eso Dios quiso hacer en aquel lugar 
muchos milagros. Por esta causa se hi-
cieron muchas procesiones - y le dieron 
el nombre de los Patronos, entendiendo 
que sus cuerpos estaban allí.”

“Ese mismo día y desde la tarde del día 
antes, quedó un olor suavísimo en mi 
aposento semejante en todo al del Sá-
bado Santo que dije arriba cuando los 
cinco Caballeros.”

“Juro in verbo Sacerdotis que es ver-
dad. Y lo firmo de mi nombre.” Andrés 
de las Roelas”. 

Loli
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Catalina Rivas (Misionera laica del 
Corazón Eucarístico de Jesús, viden-
te que vive en México, y que tiene la 
aprobación de su Obispo), tiene un 
video (podéis verlo en internet) dan-
do un testimonio sobre la adoración al 
Santísimo Sacramento, experiencias 
que ella tuvo cuando hacía adoración. 
Me ha parecido tan hermoso para no-
sotras adoradoras/es, que lo he copia-
do y espero que os guste y os anime 
a adorar más y mejor a Jesús Sacra-
mentado.

“A través de un año y medio me ha 
ido el Señor enseñando, en distintas 
ocasiones, lo que es y lo que signifi-
ca para el hombre la adoración ante 
el Santísimo; y lo que significa para 
Jesús el que nosotros vayamos a visi-
tarlo y adorarlo.

Todo comenzó cuando en una noche 
el Señor me invitó a que fuera a la ca-
pillita. Cuando yo estaba llegando a la 
capilla de la adoración, a la iglesia, vi 
que había mucha luz en el lugar de la 
capilla del Santísimo; me fui acercan-
do y me pareció raro que en un sitio 

tan pequeño pusieran tanta luz, cuan-
do mejor se haría la adoración con 
una luz media; pero al ir acercándo-
me al lugar, había música de distintos 
coros, como de niños y de mujeres y 
hombres, y me sobresaltó el corazón 
porque yo había oído en otra oportuni-
dad esa misma música, el mismo coro. 

Cuando fui acercándome, las voces 
se iban apagando y la capilla se iba 
haciendo con menos luz. Cuando en-
tré allí la capilla estaba normal. Me 
arrodillé y enseguida el Señor me dijo 
que me sentara y que observara. Ha-
bía un hombre de mediana edad, de 
unos cincuenta años, él estaba arro-
dillado delante del Santísimo y enton-
ces, en ese momento, desapareció la 
custodia y vi a Jesús que se acercó 
al hombre, lo abrazó y le dio un beso 
en la mejilla; el hombre parecía no no-
tar nada y me quedé mirando, y supe 
que iba a ser otro día de enseñanza 
de parte del Señor. El hombre estaba 
rezando y Jesús, sentado delante de 
él en un trono muy hermoso, lo escu-
chaba atentamente; escuchaba lo que 
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el hombre le estaba diciendo. Jesús 
asentía y miraba al cielo como interce-
diendo ante el Padre, como diciéndo-
le: escúchalo. Luego Jesús lo bendijo 
y ya desapareció la visión. 

Yo, en ese momento, me puse a pensar  
que ¡Él está esperando y escuchándo-
nos! ¡Él está allí para escucharnos, 
para recibir nuestras oraciones y Él 
intercede ante Dios por nosotros, para 
que nos escuche!  En ese momento 
me dijo el Señor que mirara hacia la 
otra capilla grande, fue una visión que 
me mostraba el Señor de algo que ha-
bía pasado otro día, y en esa capilla 
había otra adoración y había mucha 
gente; gente que pasaba delante del 
Santísimo mascando chicle, con cara-
melos en la boca, conversando, aga-
rrándose de las manos, mujeres con 
escotes muy grandes, con la falda 
muy corta. Iban vestidos inadecuada-
mente para estar en la presencia de 
Dios, y yo vi la tristeza en la cara de 
Jesús por la falta de respeto ante la 
dignidad de Dios; y yo me acuerdo 
que, en ese momento, sentí lástima, 
sentí pena por ser parte de todo esto 
y por la tristeza de Jesús; sentí furia 
también, yo estaba molesta porque 
veía cómo los hombres y las mujeres, 
a veces, nos arreglamos para ir a un 
encuentro con un dignatario de esta-
do, para ir a un encuentro con un per-
sonaje, para ir a una fiesta adecuada-
mente vestidos, pero no nos vestimos 
adecuadamente para ir al templo, no 
todas, hablo de algunas mujeres inde-
centemente vestidas, con un pantalón 
corto, con unos pantalones apretados, 
escotes. Y siempre pienso lo mismo… 
que la mujer se respeta a si misma por 
la forma en que está vestida; no nece-
sita estar vestida lujosamente, pero sí 
dignamente para ir a la casa de Dios. 
Ir vestida inadecuadamente a la casa 

de Dios es faltar el respeto a Dios, fal-
tar el respeto al sacerdote que está ahí 
y faltarse el respeto a sí misma; es una 
falta de respeto y no la entendemos. 

Incluso ese día había muchachas jó-
venes que estaban vestidas mejor que 
mujeres más mayores; sus hijas iban 
mejor vestidas que ellas. También vi al 
final de la capilla parejitas agarrados, 
y... ¡el Santísimo expuesto! Sin ningún 
respeto. Pedí perdón al Señor, porque 
me daba vergüenza. Pensaba si… 
¿realmente nosotros estamos cons-
cientes de la presencia de Dios ahí?

En otra oportunidad cuando yo estaba 
en presencia de Dios en la adoración, 
vi que una persona que se acercaba 
para ir a la adoración del Santísimo, 
iba custodiada por cuatro ángeles; 
eran tres ángeles vestidos como de 
plateado, uno a cada lado y otro de-
trás, y delante iba un ángel con mucha 
luz dorada, no sabía quiénes eran los 
tres ángeles, pero sí sabía que el que 
iba delante era su ángel de la guarda. 
Dijo el Señor: cuando vosotros venís 
aquí a adorarme, los ángeles os invi-
tan y ellos os custodian. 

Porque en el momento de que noso-
tros decidimos a ir a la adoración, a 
mucha gente le ocurre que hay proble-
mas, el demonio está dando vueltas 
para evitar que nosotros vayamos a la 
adoración a adorar al Santísimo Sacra-
mento; y nos pone problemas, uno en 
la casa, otro en la calle…, cosas para 
impedir que nosotros vayamos allí por 
todas las gracias que recibimos.

Las veces que yo he entrado en esa 
capilla del Santísimo, la luz que se 
desprendía de la custodia se irradia-
ba a todo el lugar, cubriendo a toda la 
gente, ¡¡la gracia de Dios derramándo-
se ahí!! Toda esa área está protegida, 
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está cubierta por la gracia de Dios, por 
la luz que irradia la presencia del San-
tísimo Sacramento. 

En el lugar que yo vivo, en Mérida, 
Yucatán (México) tiene la gracia de 
que hay muchas capillas de Adoración 
Perpetua del Santísimo Sacramento, 
tal vez por eso es el lugar más prote-
gido en México, o por lo menos es el 
lugar donde menos violencia y menos 

cosas feas se ven, y debe ser porque 
hay muchas capillas de Adoración 
Perpetua.

Si de verdad todos los católicos cre-
yésemos que Jesús está vivo en la 
Eucaristía, ¿no podemos ir una hora 
diariamente a visitarlo? ¡Nos perde-
mos todas las gracias que hay en la 
adoración al Santísimo Sacramento.”

L.G. 

El miércoles 25 de marzo 
de este año, Solemnidad 
de la Anunciación, la ciu-
dad de Lourdes (Fran-
cia), fue decorada por un 
arcoíris, como un “rayo 
de esperanza”.

El 25 de marzo, nueve 
meses antes de la Navi-
dad que celebra la Iglesia 
el 25 de diciembre, los 
católicos del mundo cele-
bramos la Solemnidad de 
la Anunciación, cuando el 
Arcángel Gabriel le dijo a 

la Virgen María que iba a ser la Madre de Dios.

Por medio de Twitter, varios usuarios compartieron el video de un arcoíris que 
apareció en el cielo de Lourdes, lugar donde la Virgen se apareció a Santa Ber-
nadette.

Como señaló el Arzobispo de Dublín, Mons. Eamon Martin, este evento fue como 
un “rayo de esperanza”, que sucedió el mismo día que Irlanda se consagró 
al Inmaculado Corazón de María para pedir por la lucha contra el coronavi-
rus.
La Virgen de Lourdes es una Advocación cercana a la Anunciación, dado que en 
sus apariciones en la ciudad francesa, la Virgen María estaba embarazada, que 
muestra su sí al anuncio del arcángel.

Aciprensa 
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Cada año en las Fiestas del Pilar, el 
Rosario de Cristal ilumina la tarde-no-
che del 13 de octubre.
Su origen se remonta al siglo XIX, en 
1889, cuando miles de participantes a 
través de faroles, estandartes y carro-
zas mostraban el gran sentimiento reli-
gioso en torno al Rosario de Cristal.
Esta procesión parte cada año de la 
Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús 
(lugar donde se encuentra la exposi-
ción permanente del Rosario del Cris-
tal) y recorre las calles del Casco Histó-

rico de Zaragoza para volver al 
punto de partida.
La procesión escenifica un Ro-
sario de 15 faroles de cristal 
transportados por carrozas, di-
ferentes para cada uno de los 
Misterios, además de faroles a 
manos: 15 para los Avemarías, 
15 para los Glorias, 4 para las 
salutaciones y 63 para la Leta-
nía, diseñados por el arquitec-
to Ricardo Magdalena.
Sólo durante la Guerra Civil el 
Rosario de Cristal no salió en 
procesión por las calles por el 

miedo a que se rompieran sus piezas. 
Una procesión que ha ido innovando 
con el paso de los años y la llegada 
de la tecnología incorporando en 1957 
megafonía al recorrido; en 1969, se 
sustituyen las velas por faroles con ilu-
minación mediante pilas.
Uno de los actos más solemnes de las 
Fiestas del Pilar y al que se acercan 
cada año miles de turistas.

Soy de Zaragoza

SÓLO POR AMOR
“En una ocasión, en la lavandería, tenía enfrente de mí a una hermana que, 
cada vez que golpeaba los pañuelos en la tabla de lavar, me salpicaba la 
cara de agua sucia. Mi primer impulso fue echarme hacia atrás y secarme 
la cara, con el fin de hacer ver a la hermana que me estaba asperjando, 
que me haría un gran favor si ponía más cuidado. Pero enseguida pensé 
que sería bien tonta si rechazaba unos tesoros que me ofrecían con tanta 
generosidad, y me guardé bien de manifestar mi lucha interior. Me esforcé 
todo lo que pude por desear recibir mucha agua sucia, de manera que 
acabé por sacarle verdadero gusto a aquel nuevo tipo de aspersión e hice 
el propósito de volver otra vez a aquel provechoso sitio en el que tantos 
tesoros se recibían.”

Santa Teresita del Niño Jesús
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¿Qué es la obra de la propagación de 
la Fe y cuándo nació?
La Obra Pontificia de la Propagación 
de la fe es una institución universal de 
la Iglesia de cooperación con las misio-
nes a través de la oración, el sacrificio, 
la promoción de las vocaciones misione-
ras y la cooperación económica y mate-
rial de los cristianos de todo el mundo.

Esta Obra nació en Lyon, Francia, en 
1822, por iniciativa de la joven Paulina 
Jaricot. Comenzó implicando a los tra-
bajadores locales para que apoyasen 
las misiones con una pequeña limosna 
cada semana. Un siglo después, esta-
blecida ya la Obra en casi todos los paí-
ses del mundo, el Papa Pío XI la convir-
tió en el cauce oficial de toda la Iglesia 
católica para ayudar espiritual y econó-
micamente a la actividad misionera de 
la Iglesia.

¿Por qué el DOMUND?
El 37% de la Iglesia católica lo consti-
tuyen territorios de misión, un total de 
1.069 circunscripciones eclesiásticas 
que dependen de la ayuda personal de 
misioneros y misioneras y de la colabo-
ración económica de otras Iglesias para 
realizar su labor.

¿Para qué el DOMUND?
Con los donativos se sub-
venciona el sostenimien-
to de los misioneros y sus 
colaboradores. También se 
atienden otras necesidades 
especiales: construcción de 
iglesias y capillas, forma-
ción cristiana, compra de 
vehículos..., además de de-
sarrollar proyectos sociales, 
educativos y sanitarios.

¿Cómo se distribuye el di-
nero del DOMUND?

La Asamblea Plenaria de los Directo-
res Nacionales de las Obras Misionales 
Pontificias, que se celebra cada año en 
Roma, distribuye equitativamente entre 
las solicitudes presentadas por los mi-
sioneros la totalidad de las aportaciones 
llegadas de todo el mundo. Por eso se 
pide la colaboración con el DOMUND 
sin hacer referencia a proyectos concre-
tos.

¿Llega a los misioneros todo el dine-
ro?
El donativo que cada fiel entrega para 
las misiones es recogido en la Dirección 
Nacional de OMP y enviado a los terri-
torios de misión. Solo se permite utilizar 
un máximo del 10% para la administra-
ción de estos bienes y la animación mi-
sionera de las comunidades cristianas.

¿Atienden los misioneros situacio-
nes de emergencia?
Ante catástrofes naturales o bélicas, los 
misioneros canalizan la ayuda de orga-
nizaciones sociales y se dedican a aten-
der a los damnificados. El DOMUND 
colabora con ellos principalmente para 
que puedan permanecer en la misión 
tras esas situaciones de especial emer-
gencia humanitaria.
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En la pandemia que estamos padecien-
do todos pedimos a Dios que se lleve 
esta enfermedad y poder volver a la 
normalidad. Pero… ¿qué es volver a la 
normalidad? ¿A que el mundo siga igual 
con las mismas familias rotas? ¿Que en 
el mundo cada año se maten 25 millones 
de niños a través del aborto? ¿Que el 
mundo esté gobernado por políticos co-
rruptos? ¿Que la gran mayoría de la ju-
ventud vaya a la deriva sin saber a dónde 
va? ¿Que se llame matrimonio a la unión 
de personas del mismo sexo? En una 
palabra… ¡las leyes de Dios tiradas a la 
basura! ¡Dios olvidado! Una humanidad 
que se olvida de Dios va por muy mal ca-
mino. El demonio ha conseguido llevar a 
la humanidad a vivir sin Dios.

Todos queremos volver a la normalidad 
cuanto antes. Pero no creo que eso sea 
tan fácil, todavía no somos conscientes 
de que nada volverá a la normalidad des-
pués de esta pandemia si el mundo no 
cambia. El Mandamiento nuevo de Jesús 
es amar a Dios y amar al prójimo como Él 
nos ama, pero hoy en día el amor a Dios 
se está perdiendo. El amor al prójimo, en 
la mayoría de los casos, es un amor en 
horizontal, de hombre a hombre; pero no 
por amor a Dios. 

Por supuesto que Dios 
tiene en su mano el lle-
varse la pandemia, pero 
no creo que lo haga por 
ahora, porque todo vol-
vería a la misma “norma-
lidad”. No es castigo de 
Dios, es una corrección 
de Dios; porque como 
todo buen padre corrige a 
sus hijos, Dios, que es el 
mejor Padre, nos corrige. 

En este confinamien-
to que hemos pasado y 

que, por el camino que llevamos espero 
que no volvamos a él, muchas personas 
han encontrado a Dios, es verdad; pero 
también ha habido muchos matrimonios 
rotos a causa de tener que permanecer 
encerrados todo el día conviviendo en 
casa. Y todo es consecuencia de que en 
esa casa no está Dios, lo han ido exclu-
yendo de sus vidas, no saben tener pa-
ciencia y caridad unos con otros. Cuando 
se tiene a Dios en la vida de una familia 
-no voy a decir que no haya algunas dife-
rencias-, pero se sabe perdonar y llevar 
los defectos del otro.

Para que Dios se lleve esta pandemia el 
mundo tendría que cambiar mucho. Pue-
de que la vacuna dé resultados, y todos 
estamos deseándolo, pero cuando este 
virus no sea un problema, vendrán otros 
que siempre serán superiores al hombre. 

En un mensaje que leí no hace mucho, 
decía que la solución está en volver la 
cara a Dios y decir de corazón por parte 
de todos sus hijos: “Señor Jesucristo, 
Hijo de Dios, ten piedad y misericor-
dia de mi, pecador.”
Sigamos rezando y diciendo esta jacula-
toria muchas veces al día, para que Dios 
tenga misericordia de todo el mundo.

Loli
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Virgen Milagrosa, tú eres la Madre de 
Dios. A ti acudimos en nuestra emergen-
cia, angustia y enfermedad que padece 
el mundo a causa de esta pandemia del 
corona virus  ¡Oh Madre Inmaculada! tu 
nos diste el regalo de tu medalla cuan-
do el mundo estaba en caos,  hoy ne-
cesitamos de ti, por caridad, visítanos 
de nuevo. ¡oh Madre de la Esperanza!  
asume las mismas actitudes con que te 
presentas en la medalla. 

En la medalla estás de pie sobre el 
mundo como quien ejerce autoridad 
sobre el mal, como la Virgen peregrina, 
como la Virgen  del caminante, como 
la reina universal  de todo lo creado,  
como la Madre que se levanta  para 
ver a sus hijos;  por eso Madre, sana 
a cada persona que tiene el virus, pro-
tege con tu manto a quienes están en 
riesgo  de contraerlo, acompaña a los 
científicos en la busca de la vacuna  y 
acoge en tu reino a los que han muerto 
a causa de ello. 

En la medalla estás pisando la cabeza 
de la serpiente que envuelve a la tierra. 
Hoy la serpiente se refleja en la pan-
demia que está abrazando el mundo, 
lo está asfixiando, lo está matando y 
sólo tu puedes liberarlo,  tú eres la Vir-

gen poderosa, ¡por 
caridad, pisa esta 
bacteria y destrú-
yela, libera al mun-
do de la angustia, 
libéralo del miedo, 
libéralo de esta en-
fermedad!

Madre, en la meda-
lla tus ojos se diri-
gen a la tierra con 
mirada compasiva 
y misericordiosa, 
vuélvenos a mirar 

con ternura. Te necesitamos Madre,  
compadécete de tus hijos;  recuerda 
que tú siempre estás a nuestro lado 
combatiendo con nosotros. También 
en la Medalla Milagrosa tú abres tus 
manos derramando un surtidor de luz, 
gracias y bendiciones sobre la tierra y 
de las personas que las imploran con 
fervor.

Madre escucha los gritos de auxilio que 
brotan de la tierra. No cierres tus ma-
nos ante las súplicas de tus hijos y haz 
brillar tus rayos de luz, de paz y con-
suelo en el corazón de tus pequeños,  
llévanos de la mano contigo  siempre.

La jaculatoria de ¡Oh María sin peca-
do concebida, rogad por nosotros 
que recurrimos a Vos! nos recuerda 
que eres Madre de Dios para alcan-
zarlo todo  y eres Madre de la humani-
dad para concederlo todo. Hoy, Madre, 
confiamos en ti,  ruega ante el Padre 
celestial por todos los seres humanos, 
estamos seguros que Él te escucha in-
mediatamente. Gracias Madre porque 
contigo no estamos solos ni nos sen-
timos solos.

Oración compuesta por las Hijas de la 
Caridad de Cali-Colombia
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Sucedió algo milagroso y una graba-
ción de seguridad dejó a todos sorpren-
didos: dicen que se trataba de un Ángel 
de la guarda. Este es el caso de Chel-
sea Beaton, una joven de entonces 
14 años, quien a su corta edad había 
pasado por varios momentos difíciles 
debido a algunos problemas médicos 
graves. En 2012, una neumonía se in-
terpuso en el camino de Chelsea, y los 
médicos dieron por perdidas todas las 
esperanzas.

Luego de las malas noticias, natural-
mente, Colleen, la madre de Chelsea, 
tuvo que tomar la decisión de desco-
nectarla o seguir insistiendo en la vida 
de su hija. Al no poder hacerlo, la dejó 
sola en la habitación y esperó lo inevi-
table. Pero fue entonces cuando algo 
increíble sucedió y le dio otra oportuni-
dad a la joven Chelsea. El equipo médi-
co encargado de dar un desenlace a la 
vida de Chelsea entró en la habitación 
y la encontraron recuperada hasta el 
punto en que su salud era estable, todo 
esto sin haber recibido ningún tipo de 
asistencia médica desde que su madre 

la dejó. Chelsea 
demostró que po-
día seguir viviendo. 
Ni una sola expli-
cación lógica podía 
surgir al respecto.

Luego de la recu-
peración, los médi-
cos del hospital se 
dieron cuenta de 
algo maravilloso al 
revisar las cáma-
ras de seguridad, 
aun confundidos y 
tratando de hallarle 

sentido a la recuperación de Chelsea: 
una figura misteriosa aparece con la 
forma de lo que muchos consideran un 
Ángel, materializado en luz.

El video muestra la grabación del hospi-
tal, y ha fascinado a muchos alrededor 
del mundo. La misteriosa imagen de la 
cámara de seguridad aparece a partir 
del minuto 1:10. A pesar de la forma 
que algunos opinan es un Ángel, exis-
ten otras personas que los contradicen. 
Una teoría de estas otras personas es 
la de la posible iluminación procedente 
de la ventana y del suelo, que por pura 
casualidad parece un Ángel. Sería un 
hecho racional y para nada milagroso.

Eso es lo que dicen algunos escépti-
cos, pero para Colleen, la madre de 
Chelsea, está claro: Dios escuchó sus 
plegarias y envió un Ángel para salvar 
la vida de su hija en el último momen-
to. Ahora dedica su tiempo a compartir 
todo lo posible con Chelsea, quien tiene 
necesidades especiales.

Bioguía
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Un niño protestante de seis años, a 
menudo había escuchado a sus com-
pañeros católicos rezar el Avemaría. Le 
gustó tanto que la copió, la memorizó y 
la rezaba todos los días.

“Mira, mamita, qué bonita oración”, le 
dijo a su madre un día.

“No la digas nunca más” respondió la 
madre. “Es una oración supersticiosa 
de los católicos que adoran ídolos y 
piensan que María es diosa. Después 
de todo, Ella es una mujer como cual-
quier otra. Vamos, toma esta Biblia y 
léela. Contiene todo lo que debemos 
de hacer.”

A partir de ese día, el pequeño dejó de 
rezar su Avemaría diaria y dedicó más 
tiempo a leer la Biblia. Un día, leyen-
do el Evangelio, vio el pasaje sobre la 
Anunciación del Ángel a la Virgen. Lle-
no de gozo, el chiquillo corrió a su ma-
dre y le dijo: 

“Mamita, encontré el Avemaría en la 
Biblia que dice: ‘Llena de gracia, el Se-
ñor es contigo, bendita tú eres entre las 
mujeres’. ¿Por qué la llamas una ora-
ción supersticiosa?”. Ella no contestó.

En otra ocasión, encontró la escena de 
la salutación de Isabel a la Virgen Ma-
ría y el hermoso cántico del Magnificat, 
en el que María anunció: ‘desde ahora 
me llamarán bienaventurada todas las 
generaciones’.

Ya no le dijo nada a su 
madre y comenzó a re-
zar nuevamente el Ave-
maría cada día, como 
solía hacerlo. Sentía 
placer al decirle esas 
hermosas palabras a la 
Madre de Jesús, Nues-
tro Salvador.

Cuando cumplió cator-
ce años, un día oyó que 
su familia discutía so-

bre Nuestra Señora. Todos dijeron que 
María era una mujer común y corriente. 
El niño, luego de oír sus razonamien-
tos erróneos, no pudo soportarlo más 
y, lleno de indignación, los interrumpió 
diciendo:

“María no es como cualquier otro hijo 
de Adán, manchado de pecado. ¡No! El 
Ángel la llamó “Llena de gracia y ben-
dita entre las mujeres”.  María es la 
Madre de Jesús y en consecuencia, la 
Madre de Dios. No existe una dignidad 
más grande a la que pueda aspirar una 
criatura. El Evangelio dice que todas las 
generaciones la llamarán bienaventura-
da, mientras que ustedes tratan de des-
preciarla y hacerla menos. Su espíritu 
no es el espíritu del Evangelio ni de la 
Biblia que proclaman, es el fundamento 
de la religión cristiana.

Fue tan honda la impresión que causa-
ron las palabras del chico en su madre, 
que muchas veces lloró desconsolada: 
¡Oh, Dios, temo que este hijo mío se 
unirá un día a la religión católica, la reli-
gión de los Papas!

Y en efecto, poco tiempo después hijo 
se convenció que la religión católica 
era la única auténtica. La abrazó y se 
convirtió en uno de sus más ardientes 
apóstoles.  Y unos años después de su 
conversión, el protagonista de nuestra 
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historia se encontró con su hermana ya 
casada. Quiso saludarla y abrazarla, 
pero ella lo rechazó y le dijo indignada:  
Tú no tienes idea de cuánto amo yo a 
mis hijos. Si alguno quisiera hacerse 
católico, primero le enterraría una daga 
en su corazón que permitirle abrazar la 
religión de los Papas.

Su ira y su temperamento eran tan fu-
riosos como los de San Pablo antes de 
su conversión. Sin embargo, su herma-
na pronto cambiaría su manera de ser, 
tal como le ocurrió a San Pablo en su 
camino a Damasco.

Sucedió que uno de sus hijos cayó gra-
vemente enfermo.  Los médicos no da-
ban esperanzas para su recuperación. 
Tan pronto se enteró su hermano, la 
buscó en el hospital y le habló con cari-
ño, diciéndole:  

Querida hermana, tú naturalmente de-
seas que tu hijo se cure. Muy bien, pues 
entonces haz lo que te voy a pedir. Sí-
gueme. Recemos juntos un Avemaría y 
prométele a Dios, que si tu hijo recobra 
la salud, estudiarás seriamente la doc-
trina católica.  Y que en caso de que 
llegues a la conclusión que el Catoli-
cismo es la única religión verdadera, tú 
la abrazarás sin importar los sacrificios 
que esto te implique.”  

Su hermana en principio se mostró rea-
cia, pero como deseaba la recupera-

ción de su hijo, aceptó la propuesta de 
su hermano y rezó con él un Avemaría. 
Al día siguiente, su hijo estaba comple-
tamente curado. La madre cumplió su 
promesa y se puso a estudiar la doc-
trina católica. Después de una intensa 
preparación, ella recibió el Bautismo 
en la Iglesia Católica junto con toda su 
familia.  Cuánto le agradeció a su her-
mano que hubiese sido un apóstol para 
ella.

Esta historia la relató el Padre Francis 
Tuckwell en una de sus homilías.

Hermanos, terminó diciendo, el niño 
protestante que se hizo católico y con-
virtió a su hermana al Catolicismo, dedi-
có su vida entera al servicio de Dios, él 
es el sacerdote que les habla.  ¡Cuánto 
le debo a la Santísima Virgen, Nuestra 
Señora!

También ustedes, mis queridos herma-
nos, dedíquense por completo a servir 
a Nuestra Señora y no dejen pasar un 
solo día sin decir la hermosa oración 
del Avemaría así como su rosario.

Pídanle a Ella que ilumine la mente de 
los protestantes que están separados 
de la verdadera Iglesia de Cristo fun-
dada sobre la Roca (Pedro) y contra la 
cual ‘las puertas del infierno nunca pre-
valecerán’.

Foros de la Virgen 

«Acostúmbrate a hablar cordialmente de todo y de todos; en particular, 
de cuantos trabajan en el servicio de Dios. Y cuando no sea posible, 
¡calla!: también los comentarios bruscos o desenfadados pueden rayar 
en la murmuración o en la difamación»  

(San Josemaría)
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• Tiempo litúrgico:  TIEMPO ORDINARIO
• Liturgia de las Horas: ¿Qué semana nos toca?

El día 31 es Vigilia de Todos los Santos. Tiene Oficio propio que no está en 
el Manual. Si podemos, sería bueno hacerlo con la Liturgia de las Horas.

Orientaciones para la
realización de la Vigilia

Del 3 al 9

Del 10 al 16 Domingo IV

Domingo III

Días 1 y 2 Manual pág. 87 (*69)26ª semana T. Ordinario Domingo II

Manual pág. 131 (*111)27ª semana T. Ordinario

28ª semana T. Ordinario Manual pág. 171 (*151)

Manual pág. 47 (*29)Del 17 al 23 Domingo I29ª semana T. Ordinario

Del 24 al 30 Domingo II30ª semana T. Ordinario

Día 31 Domingo III31ª semana T. Ordinario

Manual pág. 87 (*69)

Manual pág. 131 (*111)
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¡Estamos vivos! Sin duda la expe-
riencia más hermosa de nuestra 
existencia es ir llenando de sentido 
cada instante. De pequeños pudi-
mos encontrar el significado de pa-
labras como papá, mamá, abuelos, 
hermanos… eran, ¡son!, personas 
únicas, especiales, que nos ayuda-
ron a entender que la vida es mu-
cho más fácil cuando tienes a tu 
lado gente que te quiere.

Con el tiempo otras palabras se fue-
ron sumando a nuestro pequeño y 
vital diccionario: amigos, estudios, 
trabajo, futuro, compromiso. Y pron-
to emergió en nuestro corazón una 
palabra única, especial, quizá jalo-
nada de misterio mientras fuimos 
pequeños: Dios. En nuestro cora-
zón de primera comunión comenza-
mos a rezar, a tratar a Jesús. Pero 

ha sido la vida misma, ésta que 
nos fue entregada como regalo por 
nuestras familias y el propio Dios, el 
camino para poder llegar a conocer 
y disfrutar su amor.

¡El amor de un Dios que le ha lle-
vado a abrir sus brazos para morir 
clavado en una Cruz! Esa fuerza 
imparable que ha transformado el 
mundo, que se ha empeñado en ha-
cer nuevas todas las cosas. ¡Cuán-
tas vidas ha renovado ese amor 
entregado en manos de catequis-
tas, misioneros, cooperantes…! A 
través de los siglos millones de per-
sonas han cambiado su existencia 
gracias a otras que abrieron su día 
a día a la fuerza de Dios: misiones, 
leproserías u hospitales, colegios, 
residencias, universidades o guar-
derías, parroquias, movimientos 



apostólicos… ¡La Iglesia es vida! 
Por eso su siembra es la esperan-
za: es decir ¡sí, creo! Apostamos 
que es posible un mundo nuevo, 
una nueva manera de afrontar la 
realidad. Creemos en el amor que 
dignifica a la otra persona y no la 
utiliza, creemos que la vida merece 
la pena cuando trabajas cada día 
-por amor- al servicio de quienes te 
necesiten.

El mundo, nuestra realidad, es la 
tierra a sembrar cada día. Y la se-
milla con la que llenamos nuestras 
manos, la esperanza. Reflexionaba 
Clara de Juan Bañuelos: “Sin em-
bargo, últimamente, me he dado 
cuenta de que la esperanza nos 
hace salir de nosotros para ser algo 
más, o al menos para intentar ser-
lo, que al final es lo bonito. Com-
prender sin haber sabido antes, 
creer sin que exista algo (tangible) 
que nos garantice. Hoy en día, te-
ner esperanza es tener un tesoro. 
Porque lo que sale de nosotros y se 
proyecta hacia algo extraordinario, 
tan solo porque la esperanza lleva 
consigo cosas buenas, está carga-
do de altas dosis de fe. Porque sí, 
la esperanza es esa forma de fe, 
tan humana y tan de Dios, que poca 
gente es consciente de que está im-
presa en nosotros. Tenemos espe-
ranza porque llevamos a Dios con 
nosotros. Porque creemos en Él. Y 
si hay a alguien a quien le da por 
no creer, cree al final en su obra, y 
no hay más que decir. Por mucho 
que no quiera nombrarlo, como me 

pasaba a mí con esa dichosa pala-
bra. La esperanza es una muestra 
de la presencia de Dios en nuestras 
vidas. Dejamos en sus manos, o 
bien en las del azar para los más 
escépticos (da igual el nombre que 
pongas si todos sabemos leer en-
tre líneas), un anhelo, un proyecto. 
Gracias a la esperanza apostamos, 
porque vemos nuestra vida conver-
tida en algo mejor, aunque solo sea 
en nuestra mente. Gracias a la es-
peranza, avanzamos. Gracias a la 
esperanza, nos ilusionamos. Evo-
lucionamos. Y es que, sin duda al-
guna, la esperanza es el motor de 
nuestras vidas.”

Este momento de Coronavirus ha 
de ser para los creyentes un signo 
de los tiempos: hemos descubierto 
que somos vulnerables. Nos había-
mos subido soberbios a una nueva 
Torre de Babel creyéndonos dueños 
de nuestro propio destino, de nues-
tra existencia… y de repente nos 
dimos cuenta de que no podíamos 
luchar contra lo desconocido, nos 
vimos desorientados, asustados… 
Había desaparecido de nuestro ho-
rizonte la ilusión. 

Pero la misma esperanza brilló en 
las manos de tantísimos volunta-
rios, en la mirada de miles de perso-
nas que enarbolaron la bandera de 
la solidaridad o la cruz cristiana de 
la caridad. ¡Era posible salir adelan-
te! Pero fue gracias a todos. Era fá-
cil ser pesimista, derrotista… ¿pero 
cómo íbamos a dejar de creer en 
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Dios? La fe se hizo fortaleza donde 
encontrar refugio y buscar  victoria. 

Y ahora nos toca ir retomando esa 
vida diaria añadiendo esa palabra 
que algunos habían olvidado: espe-
ranza. Porque esa es la fuerza que 
te hace luchar por un mañana, es 
la sal que necesitas para llenar el 
mundo de sabor, la luz para llenar 
de claridad este mundo nuestro.

Cada Vigilia de la Adoración Noc-
turna se convierte también en un 
espacio de esperanza, lleno total-
mente de significado: es Él -Dios 
mismo- quien permanece con no-
sotros. Este tiempo ha sido -aún lo 
continúa siendo para muchos- una 
noche larga y difícil. Pero Dios qui-
so estar siempre con nosotros. 
Nuestros miedos, inseguridades, 
nuestros callejones sin salida nos 
impidieron reconocerle. Pero Él no 
dejó de permanecer cada momento 
con nosotros, no dejó de amarnos, 
no dejó de alentarnos: su aliento era 
la misma Iglesia. Esa iglesia que hi-
cimos en nuestras casas, en salitas, 
cocinas, comedores o habitaciones. 
Su presencia llenó familias y rinco-
nes, iluminó miedos y oscuridades, 
infundió vida donde sólo se presen-
tía muerte. Y esas tantas noches 

fueron iluminadas por la Vida: así 
cada noche de adoración nocturna 
se convierte en canto de esperan-
za, de ilusión… ¡Él permanece con 
nosotros! ¡Y nosotros con Él! No 
podremos ser misioneros, coordinar 
hospitales o colegios, no tendremos 
fuerzas para ayudar a tantos enfer-
mos o necesitados… pero podemos 
permanecer cada vigilia en su amor, 
velando en la esperanza, anuncian-
do su presencia en medio de noso-
tros. 

Pero la duda puede aparecer en las 
voces de falsos profetas cantores 
de desánimos: nos parece dema-
siado grande la misión, no sabemos 
si seremos capaces, podemos pa-
recer pocos… ¿pero puede el amor 
desanimar? ¡Nunca! Será necesa-
rio redescubrirlo, reanimarlo, dejar-
nos volver a inundar por él. Pero no 
podemos defraudar la esperanza 
depositada en nuestra oración. 

¡Creer en la esperanza! ¡Creer en 
Dios! Por eso la vida solo tiene un 
reto capaz de darle un sincero signi-
ficado: amarle y llenar el mundo de 
ese mismo amor. Ser, en el corazón 
de la noche, testigos del amor, testi-
gos de una nueva vida. 
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Para la oración litúrgica

1ª Lectura:
Lectura del profeta Jeremías 29, 1-14

Estos son los 
términos de 
la carta que 
el profeta Je-
remías envió 

desde Jerusalén al resto de los an-
cianos que estaban en el exilio, a los 
sacerdotes, a los profetas y a todo el 
pueblo que Nabucodonosor había de-
portado de Jerusalén a Babilonia, des-
pués que partieron de Jerusalén el rey 
Jeconías, los eunucos, los príncipes de 
Judá y de Jerusalén, los herreros y los 
cerrajeros.
La carta fue llevada por Eleasá, hijo 
de Safán, y por Guemarías, hijo de 
Jilquías, a quienes Sedecías, rey de 
Judá, había enviado a Babilonia, para 
entrevistarse con Nabucodonosor, rey 
de Babilonia. Esa carta decía:
Así habla el Señor de los ejércitos, el 
Dios de Israel, a todos los desterrados 
que yo hice deportar de Jerusalén a 
Babilonia: Construid casas y habitad-
las; plantad huertas y comed sus fru-
tos; casaos y tened hijos e hijas; casad 
a vuestros hijos y dad a vuestras hijas 
como esposas, para que tengan hijos e 
hijas: multiplicaos allí y no disminuyáis.
Buscad la prosperidad del país adonde 
yo os he deportado, y rogad al Señor 
en favor de él, porque de su prosperi-
dad depende vuestra prosperidad. Por-

que así habla el Señor de los ejércitos, 
el Dios de Israel: No os dejéis engañar 
por los profetas que están en medio de 
vosotros, ni por sus adivinos; no es-
cuchéis los sueños que ellos sueñan, 
porque ellos os profetizan falsamente 
en mi Nombre, sin que yo los haya en-
viado –oráculo del Señor–.
Porque así habla el Señor: Una vez 
que se hayan cumplido setenta años 
para Babilonia, yo os visitaré y reali-
zaré en favor vuestro mi promesa, ha-
ciéndoos volver a este lugar. Porque yo 
conozco muy bien los planes que tengo 
proyectados sobre vosotros –oráculo 
del Señor–: son planes de prosperidad 
y no de desgracia, para aseguraros un 
porvenir y una esperanza.
Entonces, cuando me invoquéis y ven-
gáis a suplicarme, yo os escucharé; 
cuando me busquéis, me encontrareis, 
porque me buscareis de todo corazón, 
y yo me dejaré encontrar por voso-
tros –oráculo del Señor–. Yo cambiaré 
vuestra suerte y os reuniré de todas las 
naciones y de todos los lugares adon-
de os expulsé –oráculo del Señor–. Yo 
cambiaré vuestra suerte y os reuniré 
de todas las naciones y de todos los 
lugares adonde os expulsé –oráculo 
del Señor– y os haré volver al lugar de 
donde os había deportado.

(Pausa para meditar la lectura)



2ª Lectura: 
De la narración de la Vida de santa Teresa del Niño Jesús, virgen, escrita 
por ella misma

Teniendo un deseo inmenso del mar-
tirio, acudí a las cartas de san Pablo, 
para tratar de hallar una respuesta. Mis 
ojos dieron casualmente con los capí-
tulos doce y trece de la primera carta 
a los Corintios, y en el primero de ellos 
leí que no todos pueden ser al mismo 
tiempo apóstoles, profetas y doctores, 
que la Iglesia consta de diversos miem-
bros y que el ojo no puede ser al mismo 
tiempo mano. Una respuesta bien cla-
ra, ciertamente, pero no suficiente para 
satisfacer mis deseos y darme la paz.

Continué leyendo sin desanimarme, y 
encontré esta consoladora exhortación: 
Ambicionad los carismas mejores. Y 
aún os voy a mostrar un camino excep-
cional. El Apóstol, en efecto, hace notar 
cómo los mayores dones sin la caridad 
no son nada y cómo esta misma cari-
dad es el mejor camino para llegar a 
Dios de un modo seguro. Por fin había 
hallado la tranquilidad.

Al contemplar el cuerpo místico de la 
Iglesia, no me había reconocido a mí 
misma en ninguno de los miembros que 
san Pablo enumera, sino que lo que yo 
deseaba era más bien verme en todos 

ellos. Entendí que la Iglesia tiene un 
cuerpo resultante de la unión de varios 
miembros, pero que en este cuerpo no 
falta el más necesario y noble de ellos: 
entendí que la Iglesia tiene un corazón 
y que este corazón está ardiendo en 
amor. Entendí que sólo el amor es el 
que impulsa a obrar a los miembros de 
la Iglesia y que, si faltase este amor, ni 
los apóstoles anunciarían ya el Evan-
gelio, ni los mártires derramarían su 
sangre. Reconocí claramente y me 
convencí de que el amor encierra en 
sí todas las vocaciones, que el amor lo 
es todo, que abarca todos los tiempos 
y lugares, en una palabra, que el amor 
es eterno.

Entonces, llena de una alegría desbor-
dante, exclamé: «Oh Jesús, amor mío, 
por fin he encontrado mi vocación: mi 
vocación es el amor. Sí, he hallado mi 
propio lugar en la Iglesia, y este lugar 
es el que tú me has señalado, Dios mío. 
En el corazón de la Iglesia, que es mi 
madre, yo seré el amor; de este modo 
lo seré todo, y mi deseo se verá colma-
do» 

(Pausa para meditar la lectura)

Las orientaciones para la realización de la vigilia son enviadas
mensualmente por el Consejo Nacional
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AVISO
Debido a la situación que estamos atravesando por el Covid-19, el Retiro-Convi-
vencia de la Sierra que teníamos programado para el 31 de este mes en Añora, 
queda suspendido. Si el año que viene tenemos perspectivas más favorables, y 
si Dios lo permite, celebraríamos dicho retiro en el mismo pueblo de Añora en la 
fecha que ya se concretaría.

NOTICIAS Y AVISOS

IMPOSICIÓN DE INSIGNIAS EN EL DÍA DEL CORPUS
Según han comunicado las distintas secciones, en el día del Corpus se impusie-
ron insignias a las siguientes adoradoras:

PALMA DEL RÍO: Siete nuevas adorado-
ras: Chari Lora, Consuelo Ruiz, Milagro-
sa Velasco, Adela Rosa, Elena Melgar, 
Rafi Aguilera y María Aguilera. 
POZOBLANCO: Tres de Veteranas a: An-
tonia Sánchez, Angelita Yun y Dolores 
Rubio.
DOS TORRES: Se le impuso insignia de 
nueva adoradora a Marina Portal. Podían haber sido dos más pero no tenían las 
vigilias reglamentarias a causa de la cuarentena que hemos padecido.

EL VISO: Se le impuso insignia de nueva adoradora a Ana Consuelo Ramírez 
Ramírez.
PEDRO ABAD: Se impuso insignia de nueva adoradora a Ana María Domín-
guez España.
Hornachuelos: Se le impuso insignia de nueva adoradora  a Loli Pérez Rivas.

El número que jugamos este año en el sorteo de Navidad es el

2 5 6 6 0



28    Octubre 2020 -  ANFE

CAMBIO DE CONSILIARIOS EN ANFE
LA RAMBLA.-  Nuevo Consiliario:  Don José Ángel Arévalo Erencia.

AÑORA.- Nuevo Consiliario: Don Carlos Morales Fernández

SECCIÓN DE CÓRDOBA
AVISO

Debido a que en la Sección hay varias adoradoras que tienen pendiente de 
pago el boletín desde hace algún tiempo, os comunicamos que a partir de 
enero las que no lo hayan abonado dejarán de recibirlo.  Las que tengan 
interés en él, pueden ingresar su importe en la cuenta de Unicaja que más 
abajo indicamos; o bien abonárselo a alguna adoradora a la que veáis con 
frecuencia y que esté en contacto con el Consejo de Sección. Lamentamos 
tener que tomar esta decisión, pero además del importe del boletín hay que 
sumarle los sellos de Correos para su envío, y este gasto lo soporta la teso-
rería de la Sección que, casi siempre, suele estar en números rojos.

Vigilia extraordinaria de los Difuntos
Por si no llegara a tiempo el boletín de noviembre, os recordamos que el día 2 
celebraremos nuestra vigilia extraordinaria en favor de nuestros familiares y ado-
radoras difuntos.  Como es una vigilia corta y abierta a todos los fieles, será a las 
20’- horas, en la Iglesia de la Trinidad.

Aunque ese día hayamos oído misa ya por la mañana, no dejemos de ir a la vigi-
lia, nuestros familiares y amigos nos lo agradecerán. Ellos están deseando que 
pidamos y le aligeremos el tiempo en el Purgatorio. 

PARA INGRESOS DE LA SECCIÓN DE CÓRDOBA
(EXCEPTO DONATIVOS PARA LA BECA DEL SEMINARIO)
Cuenta de Unicaja  sólo para cuotas y boletines de la Sección.

ES17-2103-0802-71-0010001632

NECROLÓGICAS
PEDRO ABAD

El 13 de junio falleció nuestra hermana adoradora Juanita Mora 
Rojas, a los 75 años de edad. Rogamos una oración por su alma.



Suma anterior  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .    1.000’00 €
Sección de Baena . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .       175’40 €
Una adoradora del turno de Santa Isabel . . . . . . . . . . . . . .       15’00 €
Villanueva del Duque. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .       100’00 €
Sección de Dos Torres . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .       315’00 €

 TOTAL   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .   1.605,40 €

SÓLO PARA INGRESOS EN LOS PUEBLOS
Para cualquier ingreso que tengáis que hacer la cuenta del BBVA es:

ES25-0182-2100-62-0201674878
Para los pueblos donde no exista oficina de BBVA pueden hacerlo en la 

cuenta de Cajasur:  ES63-0237 - 6028 – 00 – 9165883839.
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PARA EL SEMINARIO

BECA NÚM 27

El importe que solemos recaudar al año, que solemos entregar en marzo en la vi-
gilia de oración por el Seminario es de 10.000 euros. Esperamos y agradecemos 
vuestros donativos mes a mes.

DOS TORRES
El 23 de junio falleció nuestra querida hermana honoraria Ezequiela Fernández 
Arévalo. Fue adoradora desde la fundación de la Sección y desempeñó el cargo 
de Abanderada. Rogamos una oración por su alma en nuestras vigilias.

PRIEGO DE CÓRDOBA
El 18 de julio falleció nuestra hermana María Salud Navas Burgos a la edad de 
93 años. Durante muchos años fue adoradora activa y constante su asistencia a 
nuestras vigilias. Descanse en paz y rogamos una oración por su alma.
ZUHEROS
El día 2 de Agosto falleció nuestra querida hermana Encarna  Zafra a los 84 años. 
Fue adoradora activa hasta que por su enfermedad paso a  honoraria. Descanse 
en paz.



Día 1.- Jueves.- Santa Teresita del Niño Jesús.

Día 2.- Viernes. - Santos Ángeles 
Custodios.

Día 4.- Domingo.- San Francisco de 
Asís.

Día 5.- Lunes.- Santa Faustina Kowalska. 
Témporas de Acción de Gracias y de Peti-
ción.

Día 7.- Miércoles.- Nuestra Señora la Virgen 
del Rosario.

Día 12.- Lunes.- Fiesta de la Bienaventurada Virgen María 
del Pilar.

Día 15.- Jueves.- Fiesta de Santa Teresa de Jesús, 
Virgen y Doctora de la Iglesia. 

Día 18.- Domingo.- San Lucas Evange-
lista. Jornada Mundial por la Evangeli-
zación de los Pueblos (DOMUND) 

Día 28.- Miércoles.- Fiesta de los Santos Simón 
y Judas Tadeo, apóstoles.
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CELEBRACIONES
DESTACADAS EN EL MES
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Segundo  viernes

Segundo  viernes

Tercer  viernes  

Tercer viernes

Tercer  viernes

Segundo viernes

Segundo viernes

Cuarto Jueves

Último  sábado

Tercer  sábado

Último sábado

Tercer jueves

Tercer lunes

Tercer lunes

Segundo lunes

Tercer jueves

Tercer  miércoles

Segundo juéves

Segundo jueves

Último martes

Tercer jueves

Tercer martes

Último martes

Tercer martes

Último jueves

Tercer miércoles

Tercer sábado

Tercer  miércoles

Último  jueves

9’30

9’30

9’00

9’00

9’00

9’00

9’00

10’00

10,00

10,00

9,00

9’30

9’30

10’00 

10,30

10,30

11,00

10,30

10’00

10’00

10’00

10’00

9’00

10,30

10’00

10’00

10’00

10,00

10,00

CORDOBA

• Turno de la Trinidad . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

• Turno de la Trinidad (Matrimonios)  . . . . . . . . . .

• Santa Isabel de Hungría  . . . . . . . . . . . . . . . . . .

• Sta. Marina de Aguas Santas  . . . . . . . . . . . . . .

• Sta. Marina de Aguas Santas (Matrimonios) . . .

• Sta. Rafaela María del Sagrado Corazón  . . . . .  

• Sta. Rafaela María (Matrimonios)  . . . . . . . . . . .  

MONTILLA

• María Auxiliadora.  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

• Ntra. Sra. de la Asunción . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

• Ntra. Sra. de la Aurora y S. Francisco Solano 

LUCENA • Santa Clara   . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

POZOBLANCO • Ntra. Sra. de Luna  . . . . . . . . . . . . . 

BAENA • La Inmaculada Concepción . . . . . . . . . . . . .

FERNAN NÚÑEZ •Santa Marina de Aguas Santas 

AÑORA • Ntra. Sra. de la Peña . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

DOS TORRES • Ntra. Sra. de Loreto  . . . . . . . . . . . . .

EL VISO • Santa Ana. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

HINOJOSA  DEL  DUQUE • Ntra. Sra. del Carmen 

RUTE • Ntra. Sra. de las Mercedes . . . . . . . . . . . . . . .

ZUHEROS • Santa Teresa. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 

PEDRO ABAD • Santa Rafaela María . . . . . . . . . . . . . 

CABRA • Ntra. Sra. de la Sierra . . . . . . . . . . . . . . . . . 

BENAMEJI • La Inmaculada Concepción . . . . . . . . . .

PRIEGO DE CORDOBA • San Francisco de Asís  . . .

CARDEÑA •  Ntra. Sra. del Carmen . . . . . . . . . . . . . . 

VILLANUEVA DEL DUQUE

      •  Inmaculada Concepción de María  . . . . . . .

LUQUE •  Ntra. Sra. del Rosario . . . . . . . . . . . . . . . . . 

LA RAMBLA  • Ntra. Sra. de la Esperanza  . . . . . . . .

ALMEDINILLA • Virgen de los Dolores .  . . . . . . . . . . 
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CÓRDOBA
Madres  Dominicas (M Sta. M.ª de Gracia) 
Franciscanas  Capuchinas . . . . . . . . . . . . 
Madres Cistercienses (M. de la Encarnación) 
Adoratrices Escls. del Stmo. y de la Caridad 
Carmelitas Calzadas, A.O. . . . . . . . . . . . 
Madres Jerónimas . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
Esclavas del Stmo. Sacramento y de la
Inmaculada . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
MONTILLA
Franciscanas  Clarisas . . . . . . . . . . . . . . . 
Franciscanas  Concepcionistas . . . . . . . . . 
LUCENA
Madres  Agustinas  Recoletas . . . . . . . . . . 
Madres  Carmelitas  Descalzas  . . . . . . . . 
BAENA
Madres  Dominicas . . . . . . . . . . . . . . . . . 
CABRA
Madres  Agustinas  Recoletas . . . . . . . . . . 
HINOJOSA  DEL  DUQUE
Franciscanas  Concepcionistas . . . . . . . . . 

Ntra.  S.ª  del  Rosario
S.  Francisco  y  Sta.  Clara
Encarnación  del  Señor
Sta.  María  Micaela
Sagrado  Corazón
Purificación  Stma.  Virgen

María  Reina

Santa  Clara
Inmaculada

Virgen de la Consolación
Virgen del Carmen

María  Madre  de  Dios

San  Agustín

Purísima  Concepción

Del  7  al  8
Del  10  al  11
Del  14  al  15
Sin  día  fijo
Primer  jueves
Del  2  al  3

Del  27  al  28

Del  11  al  12
Del  8  al  9

Primer  viernes
Segundo  domingo

Del  8  al  9

Tercer  jueves

Primer  jueves

Segundo  miércoles

Tercer  viernes

Último  viernes

Último  lunes

Segundo martes

Segundo viernes

Último martes

Primer Jueves

  10’00

10’00

10’00

10’00

10’00

10’00

10’00

10’00

ESPEJO • Virgen  del  Perpetuo  Socorro. . . . . . . . .
VILLA DEL RIO • Virgen de la Estrella Coronada

MORILES • Virgen del  Rosario. . . . . . . . . . . . . . . . .

ADAMUZ •  Ntra. Sra. del Sol . . . . . . . . . . . . . . . . . .

LA  CARLOTA •  La Inmaculada  . . . . . . . . . . . . . . . .

JAUJA           • San José . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

PALMA DELRÍO • Ntra. Sra. de Belen Coronada . . . 

HORNACHUELOS . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

PUENTE GENIL • Turno de Honorarias adscrito a la 
Sección de Benamejí . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

VIGILIAS  DE  A.N.F.E.R.
RELIGIOSAS TURNO DÍAS


